

Preguntando sobre los niños de Gaza a una corporación estadounidense.

Fernando Pouliot Madero, abril de 2024

Copilot es el producto de inteligencia artificial de la empresa Microsoft, estadounidense, a la que podemos hacerle toda clase de preguntas. Cierta curiosidad por saber cual puede ser la postura “artificial” de una corporación fundada por el proverbial ícono del conocimiento mundial, William Gates tercero, o simplemente Bill Gates, que es consultado tanto por el cambio climático, los riesgos pandémicos y por supuesto la economía, tecnología, como una fuente acreditada del futuro que se avecina. Para determinar esta postura, que se puede anticipar occidentalista desarrollada, por supuesto buscamos una pregunta políticamente muy difícil para *Copilot*, la cantidad de niños muertos en Gaza desde octubre de 2023 y la respuesta ha sido lo siguiente:

 **Usted**

¿Qué cantidad de niños han muerto en la Franja de Gaza desde el 7 de octubre de 2023 según las Fuerzas de Defensa de Israel?

 **Copilot**

Desde el 7 de octubre de 2023, más de 12,300 menores palestinos han perdido la vida como consecuencia de los ataques israelíes en la Franja de Gaza¹. Esta devastadora cifra incluye a niños y niñas que han sufrido las consecuencias de los incesantes e indiscriminados bombardeos. La situación es desgarradora y ha dejado a muchas familias en duelo y desplazadas.

Además, en la Cisjordania ocupada, 136 palestinos, incluyendo 43 niños, han sido asesinados por las fuerzas israelíes, mientras que ocho personas, incluyendo un niño, han perdido la vida a manos de colonos israelíes². Estas cifras representan una tragedia humana inimaginable y subrayan la urgente necesidad de buscar soluciones pacíficas y proteger a los más vulnerables en la región.

Es fundamental que la comunidad internacional continúe abogando por la paz y la protección de los derechos humanos en esta conflictiva zona. Ningún lugar debería ser inseguro para los niños, y es imperativo que se tomen medidas para evitar más pérdidas de vidas inocentes.

Salvo cada observación individual, *Copilot* en este ejercicio ya arroja un resultado que se aparta de los medios que apresuradamente divulgaron las opiniones en el sentido de

un legítimo derecho israelita a defenderse. *Copilot* es un algoritmo propiedad de Microsoft, su respuesta se aparta de caer en la menor justificación y atiende el aspecto ético y emocional empleando términos como duelo, familias, inocentes, devastador, bombardeos indiscriminados, desgarrador, etcétera y la cifra de 12,300 menores palestinos.

Una reflexión propuesta sobre que tan grave es la situación hoy en cuanto el tipo de régimen que domina en Israel, puesto que una empresa líder del principal aliado político de Israel no está dispuesta (Microsoft) a arrastrarse incondicionalmente en su credibilidad por el gobierno israelita. El algoritmo *Copilot* rebasa en sensibilidad a funcionarios del gobierno israelí como May Golan, Ministra de Avance de la Mujer, quién el 19 de febrero de 2024 dijo “Yo estoy personalmente orgullosa de las ruinas en Gaza”.²

¹ Microsoft cita a *euronews* como fuente y ésta a su vez al denominado grupo terrorista Hamas como fuente de la cifra, sin embargo, la agencia de noticias *Al Jazeera* proporciona la lista de nombres de los niños en el enlace “Know their names”: <https://interactive.aljazeera.com/aje/2024/israel-war-on-gaza-10000-children-killed/>. El enlace de *euronews* es el siguiente: <https://es.euronews.com/2024/02/12/al-menos-67-palestinos-muertos-en-la-dramatica-operacion-israeli-para-rescatar-a-dos-rehen>

² <https://youtu.be/Ya-dN9D4Y0E?si=-GyPoXofirD25uMZ>